



“Universidad del Sureste”

Turno matutino.

Zootecnia de aves.

“Razas de gallinas.”

Presenta:

Yadira Barrios López.

Sexto Cuatrimestre ‘U’.

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Catedrático:

MVZ. Francisco David Vázquez
Morales

Sábado 23 de mayo de 2020

Tapachula, Chiapas, México.

Razas de aves.

Las gallinas domésticas descienden de un ave salvaje de la jungla asiática. En los últimos decenios, dos tipos de gallinas domésticas han sido desarrollados, uno por sus huevos y el otro por la carne. Anteriormente, las razas como la New Hampshire y la Light Sussex eran productoras de los dos tipos. Las razas de doble propósito no son rentables en los mercados comerciales, donde la competencia es muy intensa.

En cambio, resultan ideales para la cría doméstica; los gallos son criados por su carne, las gallinas por la carne y por los huevos. Existen muchas razas locales de gallinas domésticas bien adaptadas al medio. Así, éstas son capaces de huir volando del ataque de los predadores, mientras el color y la forma de sus plumas les permiten camuflarse. Su instinto profundo por la postura, les permite cubrir sus propios huevos y proteger sus frágiles polluelos. Como ellas mismas son capaces de procurar su propia alimentación, no es necesario ocuparse de ellas mayormente. Su carne tiene un sabor fuerte que es generalmente del gusto de los consumidores, prestándose, en particular, a ser consumida hervida, lo cual es común en los países en desarrollo.

Se clasifican en tres tipos: gallinas pesadas, semipesadas y ligeras.

Gallinas ligeras.

En líneas generales, las gallinas ligeras son las mejores para la gestación de huevos. Como lo indica su nombre, las gallinas ligeras no son muy grandes, y se caracterizan por poner los mejores huevos, así que pueden poner huevos durante todo el año.

- Hy-line

Se caracteriza por ser una raza de gallina pequeña, de color, por lo general café, aunque también se pueden encontrar ejemplares de color blanco. Por sus características, es una de las gallinas ponedoras más usadas para el desarrollo industrial.

- Hisex Brown

Esta raza de gallina hisex brown se caracteriza porque sus huevos son de un color marrón intenso. Además, destaca su fortaleza física. Otra de las características de la gallina hisex brown es que, en condiciones óptimas, puede llegar a poner más de 250 huevos al año.

- Hisex White

Las gallinas hisex white también son gallinas ponedoras resistentes, y pueden adaptarse en los criaderos de gallinas ponedoras. Además, es una de las razas que producen huevos de alta calidad, y estos son de tamaño intermedio.

- Leghorn

Esta raza se caracteriza por ser más productiva en granjas. Su efectividad es mucho más grande que las demás razas de gallinas. Por esta razón, es la favorita por los granjeros. Su capacidad de adaptación es impresionante. Además, puede llegar a poner hasta 300 huevos al año. Además, a diferencia de otras razas, consume cantidades pequeñas de alimento, lo que hace más rentable su cría.

- Babcock

Las gallinas babcock pueden poner al año 300 huevos de gran tamaño. Una de las características de la gallina babcock es su carácter apacible. También son apropiadas para la cría casera debido a su docilidad y adaptabilidad.

Gallinas semipesadas.

Las gallinas semipesadas cumplen dos propósitos: el primer propósito es de poner huevos para el consumo humano, y el segundo es para la producción de pollos de engorda. A diferencia de las ligeras, que son exclusivamente para la producción de huevos para el consumo humano.

- Rhode Island red

La gallina rhode island colorada es grande y su cuerpo es ancho. Además, es baja; sus patas son de color amarillo. Produce huevos de tamaño grande. Esta gallina ponedora roja es regular, ya que, como dijimos, incubaba los huevos.

- Plymouth rock barred

Al igual que la anterior, también es de tamaño grande, pero su cabeza es pequeña. Su tronco es ancho y profundo, además, su cola es muy corta. Llega a poner hasta 200 huevos al año. Además, existe la posibilidad de cruzar estas razas entre sí. Esto puede dar una variedad de crías interesante, Así como huevos de tamaño grande. Claro, el cruce de estas razas debe hacerse con mucho cuidado para evitar errores después.

- Sussex

Es de origen americano, su plumaje es marrón, blanco en el cuerpo y negras en cuello y cola, tiene una alta producción de carne y huevo. Tiene una producción en huevo entre 300 a 350 al año, su peso corporal es entre 3.5 a 4.0 kg.

-

Gallinas pesadas.

Esta raza de gallinas es usada, sobre todo, para criar pollos de engorda. Por esta razón, aunque son gallinas ponedoras, su producción es más bien baja con respecto a las otras razas. Así que es importante saber muy bien qué razas de gallinas escoger y la finalidad de estas: si es solo para que pongan huevos para el consumo humano, o para la cría de pollos de engorda.

- Ross

La gallina ross una de las razas más populares para la gesta de huevos y cría de pollos. Es uno de los favoritos entre los granjeros, esto debido a que es una raza que crece muy rápido, y, además, consume la mínima cantidad de alimento. Lo que hace que su crianza sea económica.

- Cobb

La gallina cobb, al igual que la raza Ross, también crece rápido y consume una cantidad mínima de alimentos. La diferencia está en que estas pueden adaptarse a diferentes climas. Por esta razón, es una raza que puede ser llevada a casi cualquier parte.

- Hubbard.

Es la combinación de balance óptimo entre el comportamiento reproductivo y el comportamiento del engorde. Demuestra rapidez en crecimiento. Es de clima cálido o tropicales que le permite mantener un buen crecimiento. Pollos con un peso vivo de 1560grs a 2300grs, con una edad mínima de 48 y 56 días. Las temperaturas excesivamente altas disminuyen demasiado el apetito de las gallinas y retardan el desarrollo corporal.

- Arbor Acres.

Crece y gana peso con gran rapidez. Posee un buen emplume y crece con gran rapidez. Son fuertemente resistentes a las enfermedades. Se adaptan a climas cálidos. Buen rendimiento de la carne de pollo. Buena conformación muscular especialmente en la pechuga. Posee patas más cortas y gruesas.